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ACTA N!JREERO:  10-2C22.
En  el  Municipio de  Siquinala,  Departamento de  Esouintla,  siendo
las diez de  la  mafiana   del  dia   21  de septiembre del  aFio  dos
mil \reintid6s (21/09/2022),  en  la cancha del  lnstituto  Basico por
Ccoperativa   de   esta   !oca!idac!,   nos   encontramos   reunidos   e!
Alcalde   Municipal   Sefior  Edgar  Roberto  Alvarez  Velk,   en   su
calidad  de Coordinador del Consejo Municipal  de Desarrollo
(COMUDE);    el    Licenciado    Kristian    Armando    Azmitia    Cruz,
Secretario Municipal,  en su calidad de Secretario del  COMUDE:
Roger  Guillermo  Davila,    en  su  calidad  de  Sindico  Primero  del
Concejo  Municipal;   Pedro  Gutiemez  lspache,  en  su  calided  de
Sindico Segundo del Concejo Municipal;  con el objeto de celebralr
la   sexta   reuni6n   ordinaria   del   COMUDE   del   periodo   de   la
ADMINISTRACION  MUNICIPAL  2020  -2024,  del  Municipio;    por
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efecto de establecer la legalided de la reunion procede a verificar
el  quorum  requerido,  dejando  constancia  que  se  ouenta  con  el
ndmero  requendo,  contando  con  la  presencia  de  las  personas
siguientes:   Edgar Roberto Aivarez velie,  Presidente del  Consejo
Comunitario    de    Desarrollo;    Kristian    Armando   Azmitia    Cruz;
Secrefario    COMUDE;    Roger    Guiiiermo    Daviia    Montenegro,
Sindico   Primero;   Pedro   Gutierrez   lspache,   Sindico   Segundo;
REPRESENTANTES    DE    CONSEJOS    COMUNITARIOS    DE
DESARROLLO;  Adoho  Tapiera  L6pez,   Presidente  Comunitario
Aldea  ei  Captiiin;  Bemardo  L6pez  Lifis,  Presidente  Comunitario
Comunidad     La    Lucema;    Yenifer    Celeste    Salazar    Zuleta,
Presidenta   Comunitaria   de   Colonia   Santa   Catalina;   Gonzalo
Orvelio  Castro,  Presidente  Comunitaho  de  Caserio  la  Ladrillera;
B!anca  Este!a  de !a  Cruz,  Presidenta  Ccimunitaria  Co!onia   Tierra
Verde;  Juan  Luis  Veliz  Padilla,   Presidente  Comunitario,  Casco
Urbano;   Luis  Alffedo   Marcos   Carrera,   Presidente   Comunitario
Colonia   Nueva   Esperanza;   Siomara   Carolina   Garoia  de   Bran,
Presidenta   Comunitaria   de   Caserio   San   Francisco:   Yessenia
Mercedes    Pamal    Mendoza,    Presidenta    Comunitaria    Colonia
Guachipilincito;   Eulalio  Perez  Calder6n,   Presidente  Comunitario
de   Colonia   Pefia   Flor   I,   Manuel   Ramirez  Vasque   Presidente
Comunitario    de    Colonia    Nueva    Linda;    RESENTANTES    DE
ENTIDADES       POBLICAS       CON       PRESENCIA       EN       LA
LOCALIDAD:  Lic.  Maria  Cortez,  Directora  del  Centro  de  Salud
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Siquina!a;   Luis Chapas,  Faci!itedor Social Ministerio de Desarrci!!o
Social;   Mayra   lsela  Aguilar  Valencia,   Promctora  Ambiental  del
Ministerio   de   Ambiente   Recurso   Naturales;   Mauricio   Antonio
Reyes,    Promotor   Municipal   de   SESAN;       Eder   Castellanos,
Ministerio de Agrioultura  Ganaderia y Alimentaci6n;  Luis  Chapas,
Facilitador  Social  de  MIDES;   Heydi  Gricela  Gonzalez  Morales.
Auxiliar Fiscal  del  Ministerio  Publico;  Adelfb Vasquez  Larios Jefe
Subestaci6n  de  la   Policia   Nacional   Civil;   REPRESENTANTES
INVITADOS SOLO CON VOZ SIN VOTO:  \/\felner Steve Ramirez
Garoia, Director de la Oficina Municipal de Proteccli6n a la Nifiez y
Adolescencia;  Yesmin  de  Le6n  Veliz,  Directora  de  la  Direccich
Municipal     de     la     Mujer;     Gabriefa     Juarez,     Asesora     de
FUNDAIUCAR;   AUSENTES   SIN   EXCUSAS:   Persie   Morales
Carranza,  Director    de  fa  41  compafiia  de  bomberos  Siquinala;
Valerio  Bemardino,  Presidente Comunitario  de Aldea  el  Nispero;
Eivia  Eugenia  Perez  Flores,  Registradora  Civil  RENAP;  Nestor
Alejandro   Tejeda    Ramirez,    Presidente    Comunitario    Caserio
Azuiina;  Manuei  Augusto  Guzman  de  ia  Roca,  Conpejai  Tercero
de    la    Municipalidad    de    Siquinafa;    Rafael    Antonio    Martinez
Salguero,   Representante  lGSS,  Jests  Sarat  Sarat,   Presidente
Comunitario    de    Aldea    San    Vlcente       de    los    Cocimientos;
Licenciada Anayte Ayaie,  Deiegade Depertamenta! de   !a Unidad
de Prevenci6n Contra la Vlolencia;  Licenciado Emmanuel Estrada
Supervisor  Educativo  de  la  Supervisi6n;   Johane  Marisol   Solo
Rivas,  Presidenta  Comunitaria  de  Colonia  Santa  Marina;  Eulalio
Perez  Ca!c!er6n,  Presidente  Comuniterio  c!e  Co!onia  Pef5a  F!or  I;
Yessenia  Mercedes  Pamal  Mendoza.  Presidenta  Comunitaria  de
Colon fa    Guachipilincito;    Glendy    Marivel    Joachin    Crfuentes,
Presidenta    Comunitaria    de    Colonia    Las    Vloletas;    Siomara
Carolina Garoia de Bran,  Presidenta Comunitaria de Caserio San
francisco;   en oumplimiento a lo regulado en  los Artioulos  11  y  12
del  Decreto  Ntlmero  11-2002,  Ley de los Consejos de Desarrollo
Urbaro y Rural y en los Artioulos 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50
y 51  del Acuerdo Gubemativo  Ndmero 461-2002  Reglamento de
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presentes     e     indica     el     motivo     de     la     reuni6n     ordinaria
correspondiente al mes de julio. TERCERO:  Oraci6n a Cargo de
Eunice Gunman, encargada de la oficina de Educaci6n Municipal,
quien agradece a Dios por un dia mas de vida que nos da y pone
en  sus  mares  la  asamblea.   CUARTO:  Entonaci6n  de  nuestras
bellas   notas   del    Himno   Nacional   por   todos   los   presentes.
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LECTurA  y  App`OBAc!6N   DE   LA  AGENDA.   E!
Sefior  Kristian  Armando  Azmitia  Cruz,  secretario  del  COMUDE,
da lectura de los temas a tratar:
1.  Bienvenida a la Asamblea Comude.
2. Oraci6n.
3.  Entonaci6n del Himno Nacional.
4. Aprobaci6n del Quorum y Desarrollo de la agenda.
5. Informaci6n de la DMP de proyectos
6.  Informaci6n del RIC
7.  Informacich Epesistas USAC.
8. Informacich centre de salud
9. Puntos Varios
10. Aprobaci6n de los Puntos.
11. Palabras de agradecimiento.
Se somete a consideraci6n de los presentes la aprobacich de los
puntos  propuestos  de  la  agenda  a  desarrollar,  fa  que  luego  del
analisis  y  discusich  por  unanimidad  queda  aprobada.  SEXTO:
Toma   la   palabra   Nery   Mejia   Sub   Director   de   la   Direccich
Municipal de Planificacich que tiene a su cargo presentar avances
y  proyectos  del  municipio;  como  primer  proyecto  tenemos  en
a!cantari!!ac!o  c!e  co!onia  san  francisco  ya  se  empez6  a  trabajar
desde    hace   8   dias   con    1,700   metros   lineales   pfanta    de
tratamiento,    isual    en    comunidad   Agraria    San   Vlcente    Los
Cimientos   empez6   en   proyecto   del   agua   potable   van   a   ver
tanques de captaci6n con  un equipo de bombeo y ia sanitizacich
de  agua  esto va  a  beneficiar a  mss  de  270  familias  ya  que  no
contaban  con  el  vital  liquido  apto  para  el  consumo  humaro.  En
caserio  el  coco  hacia  caserio  la  ladrillera  la  pr6xima  semaira  se
empezafan  a trabajar el  proyecto que es  la pavimentaci6n  de la
misma   SEPTIMO:      Toma   la palabra   el   lng.   Erick   Martinez,
responsable Analisis Catastral,  se dirige a  la  poblaci6n,  como es
c!e  su  c-onocjmiento  se  t!ene  p!an!ficac!c.  dec-!arar  e!  ml_!nicipio  c!e
Siquinala       departamento       de       Escuintla       como       ZONA
CATASTRADA,   por lo que se estan finalizando todas las etapas
del  proceso  catastral,  uno de ellas es  el  mosaico  de fincas,  que
consiste en ubicar geogfaficamente todas ias fincas inscritas en ei
Registro General de la  Propiedad del municipio sin embargo,  161
fincas no se  pudieron  ubicar,  por lo que es  necesario  realizar un
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aviso   pl.'!b!ico  para   procwjrar  !a   I_ibicac.i6n   de   !as   misma.s,   case
contrario se van a declarar como fincas inubicables segdn Articulo
39  literal  a)  del   Decreto  numero  41-2005  del  Congreso  de  la
Repdblica,    Ley    del    Registro    de    lnformaci6n    Catastral    de
Guatemaia, por io que ustedes como iideres de sus comunidades
tienen el deber de informar a sus vecinos se les pasara una hoja
con las fincas que no fueron inubicables en el municipio para que
la  den  a  conocer  en  sus  comunidades  y  asi  evitarse  cualquier
inconveniente ante el RIC. OCTAVO: Toma la palabra Neru David
Arana  Sot,  encargado  de  los  Epesistas,  quien  le  informa  a  la
asamblea que ellos deben realizar su practica de espesistas como
reqijisito  pre\.Jio  a  si_I  grac!Iiaci6n.  profesiona!  en  cada  I_ina  de  !as
carreras que imparten en nuestra  Facultad y de conformidad con
la   reglamentaci6n   universitaria,   por   lo   que   solicitamos   a   los

presidentes    de    los    diferentes    Consejos    Comunitarios    de
Desarroiio que coiaboren iienando una encuesta que se ies estafa
pasando        en         cual        trata        de         CARACTER IZAC ION
SOCIECONOMICA AMBIENTAL Y  PROYECTOS  MUNICIPALES
SOSTENIBLES  agradecemos  a  todos  por  su  colaboraci6n  para
con  nosotros.    NOVENO:  Toma Ia  palabra  la  Licencia  Maria  del
Carmen Cortez,  Directora del Centro de salud quien se dirige a la
asamblea  informandoles  que;  como  centro  de  salud  se  cumple
c.on   !os   vejntitfes   programas   que   existen   en   !os   cases   de
tuberoulosis  nos  tiene  un  poco  preocupado  como  instituci6n  ya
que    contamos    con    veinticinco    pacientes    que    tiene    esta
enfermedad  pues  ya  hemos  actuado  estan  contralados,  en  el
programa   de  desparasitaci6n   escoiar  se  iogr6  desparasitar  a
cuatro  mil  quinientos  veintitfes  nifios  y  niFias  de  los  diferentes
establecimientos  obteniendo  un  ochenta  y  nueve  por  ciento  de
efectividad,  en  el  tema  COVID  todavia  tenemos  casos  que  dia
con  dia  dan  positivos  hemos  bajado  la  guardia  ya  no  usamos
mascaril[a,  lavado  de  manos,  hago  un  llamado  a  que  tomemos
conciencia    pues    el    virus    esta    hay    muchas    muertes    a
conseciLrencia. de esto cuidemonos es responsabi!idac! c!e nosotros
el de estar bien y el cuidar a nuestras familias, en el programa de
malaria  y  dengue  tenemos  dieciseis  casos  de  dengue  ninguno
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hemorfegico    en    malaria    tenemos    I_in    case    igual    se    esta
monitoreando estos casos y se fumigara como corresponde, en la
vacunaci6n de covid-19 seguimos teniendo el  primer lugar a nivel
departamental  escuintla  seguimos  esforzandonos  para  cumplir a
ia   pobiaci6n   en   generai   y   a   nuestros   vecinos   siquinaitecos.
DECIIVIO:    APR0BAC16N    DEL    ACTA    Y    CIERRE    DE    LA
REUNION.    Se  procede  a  dar lectura  a  la  presente  acta,  la  que
posteriormente  es  aprobada  y  ratificada  por  la  mayoria  de  los
presentes en esta reuni6n o por unanimidad. Agotada la agenda,
se  da  por  terminada  la  presente  reunion,  en  el  mismo  lugar  y
fecha  de  su  inicio,  siendo  las  once  horas  que,  enterados  los
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